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從盼望到應許 

親愛的弟兄姊妹平安 

        今天是將臨期的第一主日。將臨期是教會年曆中特別的時期，我們都會再一次省察、悔改，並以喜樂的心迎接基督的降生。預備迎接

主耶穌的降生。將臨期的焦點在於等待與盼望。我們不僅紀念基督第一次來到世間，更是在渴望祂第二次榮耀的再臨，帶來永恆的國度。 

        我們今天的經文，從舊約的以賽亞書到新約的約翰福音，描繪了人類從黑暗走向光明的旅程。這段旅程不僅僅是人類歷史的大事，也

是我們個人生命的經歷。接下來，我們就一起來看今天的經文所要給我們的信息。 

一、上帝應許的盼望 

        以賽亞書 9:2 說，在黑暗中行走的百姓看見了大光；住在死蔭之地的人有光照耀他們。為什麼上帝要應許以色列百姓有這樣的盼望？

原因在前面的第一節，從前上帝使西布倫地和拿弗他利地被藐視。 

        為什麼他們會受看輕，並在痛苦中生活？因為亞述王提革拉·毗列色三世發動第二次西征，北國的何細亞殺死比加篡位，然後向亞述

投降。以色列北部和東部被亞述吞併為行省，而約旦河外和北方加利利地的百姓首先被擄到亞述。 

        真正讓以色列百姓陷入黑暗的，並非單純外在的戰爭或被擄，雖然這些經歷確實帶來了極大的恐懼與痛苦。真正的問題在於他們內心

對上帝的悖逆，以及在聖潔上的墮落。然而，就在這樣的黑暗處境中，上帝賜下了一個充滿盼望的應許，祂要為他們帶來大光。 

        這個應許表明，上帝的拯救即將臨到。祂的救恩不僅是要使百姓脫離仇敵的掌控，更是要將他們帶回上帝恩典之約中，恢復與祂的親

密關係。因此，他們真正的盼望，來自上帝主動施行的拯救，這也正是經文所要傳達的核心信息。 

        此外，我們看到，上帝的拯救完全是祂主動的作為，並非出於人所做的任何功勞，也不是根據人當下的屬靈狀態。這一切皆因上帝不

可阻擋的恩典與祂對人的無條件之愛。即使人悖逆，上帝的愛仍然堅定不移，祂的救恩也絕不會被攔阻。 

        親愛的弟兄姊妹，我們每個人在生命中或許都經歷過黑暗時刻，可能是身體的病痛、關係的破裂、工作的困難，或是內心深處的孤單

與恐懼。這些時候，我們可能感到絕望，認為生活毫無希望，未來也一片黑暗。但千萬不要放棄，因為就在這樣的時候，上帝的光將臨

到。 

        如同聖經告訴我們，行在黑暗中的百姓必看見大光，住在死蔭之地的人將有光照耀他們。這光正是來自上帝的救恩之光，它能照亮我

們生命中的黑暗角落，帶來更新的生命與重燃的盼望。因為主必定拯救祂的百姓，使我們脫離黑暗，進入祂奇妙的光明。如同歌羅西書

1:13 說，他救了我們脫離黑暗的權勢，把我們遷到他愛子的國裡。 

二、帶來和平的人君 

        以賽亞書 9:6-7 說，因有一嬰孩為我們而生；有一子賜給我們。政權必擔在他的肩頭上；他名稱為「奇妙策士、全能的上帝、永在的

父、和平的君」。他的政權與平安必加增無窮。他必在大衛的寶座上治理他的國，以公平公義使國堅定穩固，從今直到永遠。萬軍之耶和

華的熱心必成就這事。 

        在這段經文中，我們清楚地看到，先知以賽亞將以色列的盼望與大光描繪為一位嬰孩。這位嬰孩將被稱為奇妙策士、全能的上帝、永

在的父，以及和平的君。這四個稱號揭示了祂的雙重身份，即祂是一位具有神性的創造主，因為祂被稱為全能的上帝與永在的父；同時，

祂也是一位有人性的統治者，因為祂是奇妙策士與和平的君。 

        接著，在第七節中，我們進一步看見這位具有神人二性的嬰孩將永遠作王。這清楚地預示著耶穌基督的降生與祂的使命—祂要帶來新

的創造、掌管人的心，並為世人帶來永遠的和平與盼望。藉著這個預言，我們看到耶穌基督不僅是一位有權柄的君王，祂的統治更是充滿

公平與正義，並帶來和平與光明。 

        因此，這段經文成為我們的盼望之源。無論我們當下的處境多麼艱難，生活多麼絕望，我們都能在耶穌基督裡找到繼續前行的力量。

因為祂為我們帶來的，不僅是永恆的盼望，更是我們堅守信心的動力，只要我們忠心跟隨，最終將在祂裡面得著公義、平安與光明。 

        耶穌基督不僅為我們帶來永恆的盼望，更是我們忠心跟隨的對象和生命中要活出的目標。我們可以從歷史上一個著名的故事中，看到

這些特質的具體體現。 

        第二次世界大戰後，德國深陷戰爭創傷之中。而當時的總理康拉德·艾德諾（Konrad Adenauer）作為一位敬虔的基督徒，以聖經的教導

為權威，承擔了帶領國家重建的責任。他是少數敢反對希特勒的人之一，並堅信耶穌基督是和平的君，祂來是為了帶來真正的和平。 
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      因為這樣的堅信，當德國在戰爭中失敗後，艾德諾抓住機會推動與周邊國家的和解。他首先與英國和解，隨後致力於與法國建立和

平，這些努力最終奠定了歐洲聯盟的基礎。不僅如此，他還勇敢地承擔納粹德國造成的傷害，包括向猶太人支付賠償金。他效法基督的謙

卑與愛，讓世人看見了基督裡的公義與和平如何在現實中彰顯。 

        這個故事告訴我們，當我們將基督的屬性與特質從純粹的認識轉化為實際行動時，基督的光便成為全世界的盼望。正如聖經所言，行

在黑暗中的百姓將看見大光；住在死蔭之地的人將有光照耀他們。當我們選擇謙卑地活出基督的光時，這光就能觸及每個需要的心靈。 

        因此，我們需要謙卑地尋求活出光，因為真正的力量來自於謙卑的愛。這正是耶穌基督進入世界時所展現的方式—以最卑微的姿態來

到世間，表明祂的愛與救恩是為所有人預備的。我們活出基督的光，不僅是為了自身得救，更是為了讓更多人能得見這光，找到生命的盼

望與方向。 

三、道成肉身的榮光 

1:14 
道成了肉身，住在我們中間，充充滿滿地有恩典有真理。我們也見

過他的榮光，正是父獨生子的榮光。 

道成肉體，徛起佇咱中間，有恩典及真理滿滿。閣阮曾看

見伊的榮光，親像獨生的子對父所得的榮光。 

        這也是今天經文的第三部分，約翰福音 1:14，道成了肉身，住在我們中間，充充滿滿地有恩典有真理。我們也見過他的榮光，正是父

獨生子的榮光。上帝親自成為人，進入我們的生命，這正是基督降生的偉大奧秘。在約翰福音中，用「道」來稱呼耶穌，這不僅象徵上帝

的智慧與創造的力量，更顯明祂的話語成為具體的實現。當道成了肉身時，上帝親身經歷了我們的掙扎與軟弱，祂體會我們的痛苦，也完

全明白我們的需要。 

        因為道成了肉身，我們能夠在基督裡看見「充充滿滿的恩典與真理」。但只有當我們將這恩典與真理活出來，別人才會真實地感受到

「道成肉身」的力量與意義。 

        在 1956 年，五位年輕的美國宣教士為向南美厄瓜多爾的奧卡族傳福音而犧牲了生命。他們的努力雖一度被人視為不值得，但他們的

家人卻延續了這使命。吉姆·艾略特的妻子伊麗莎白和內特·賽因特的妹妹瑞秋不僅進入奧卡族學習語言，還為他們編寫字典、傳講福音，

並建立教會。瑞秋一生未嫁，直到 1994 年因癌症去世，始終與奧卡人一同生活並服侍他們。 

        令人動容的是，內特·賽因特的兒子史蒂夫，在父親被害多年後，選擇回到這片土地，與曾殺害其父親的奧卡人一同生活，並由兇手

陪伴他在各部落中傳揚福音。這樣的見證使原本充滿仇恨的食人族村落逐一歸向基督，展現了基督的愛與和平如何轉化黑暗為光明。 

        親愛的弟兄姊妹，當我們注視耶穌的生命時，我們見到的是上帝的榮光。這榮光不是世俗的權勢或榮耀，而是從祂的愛與捨己中散發

出的溫暖與力量。耶穌以受苦與捨命的方式，向世人顯明了真正的榮耀。所以我們的信仰不是一種消極的依靠，更是一種積極的回應，我

們是被揀選來領受基督的恩典，但我們也被呼召去活出祂的教訓。 

        這樣的回應並非要我們做什麼大事，而是用生活中的小事與簡單的行動，將基督的恩典，以及祂所帶來的盼望，真實的做在別人的身

上，讓我們週遭的人都能看見，道真的成了肉身，住在我們中間，充充滿滿地有恩典有真理。 

        親愛的弟兄姊妹，整個將臨期都在提醒我們三件重要的事情： 

一、讓光照亮我們的黑暗 

        將臨期提醒我們誠實面對內心的黑暗，不僅承認自己的罪，也敞開心門，邀請基督進入我們的掙扎與軟弱中。祂的光能醫治並更新我

們，讓我們透過靈修、禱告與默想，真實的降伏在主面前，經歷祂在生命每個層面的掌權，讓我們內心的每個角落都充滿主的光。 

二、讓光成為我們的見證 

        基督降臨的意義不僅是個人的救恩，更是呼召我們來成為光的見證。如同基督是和平的君，我們也被呼召成為和平的使者。無論是修

復破裂的關係，還是幫助有需要的人，我們的行動都能帶來愛與復和，將基督的光照進這個破碎的世界。 
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三、期待基督的再來 

         將臨期不僅讓我們回顧基督的第一次降生，更激勵我們期待祂的再來。這種期待不只是被動的等待，而是積極的預備，透過遵行主

的教訓，活出永恆的價值，迎接上帝國度的來臨。所以我們需要操練在日常生活中保持屬靈的警醒，並以愛與信心回應上帝國的呼召。 

        親愛的弟兄姊妹，將臨期的第一主日是一個充滿盼望的時刻。基督的降生為我們帶來光明，而我們被邀請讓這光照進自己的生命，並

藉著我們的行動，成為這光的見證。正如以賽亞書的預言，我們生活在黑暗與光明的交界處，基督降生是光的起點，而祂的再來才是光的

完全成就。在這等待與盼望的季節，我們蒙召以愛、和平與信心，活出對基督的敬拜，成為祂榮光的見證。 


